
                            

      

平成１６年9月 1日発行 

 

鹿島・松が谷地域学校づくり・地域づくり連絡協議会は、平成 16年４月に三本松小学校と松が谷

小学校が統合したことにより、協議会の一応の役目が果たせたものとして、平成16年 7月1日の第

１７回の協議会をもちまして閉会しました。 

これまでの協議会の経過や閉会にあたってのまとめなどをお知らせします。 

地域の皆様には、これまでのご理解とご支援に深く感謝いたします。 

～ 三本松小学校と松が谷小学校の統合について ～ 

協議会からの第一次提言（平成15年 1月 21日）により、平成16年4月に三本松小学校と松が

谷小学校が統合しました。統合後の校舎および学校名は松が谷小学校です。 

統合後の鹿島・松が谷地域の小学校の平成１６年４月の現在の児童数についてお知らせします。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

☆ 「閉会にあたってのまとめ」とこれまでの主な協議内容について 

7月 1日に第１7回目の連絡協議会を開催し、これまでの協議会のまとめを行い、教育長に提出し

ました。なお、まとめには、今後の方向性についての協議会全委員の意見を併記しました。 

 

◎ 閉会にあたってのまとめ 

 

 

◎ 協議会のこれまでの検討・協議の経過について 

三本松小学校と松が谷小学校の統合に際して、少人数指導の実施など教育環境の充実や通学時の

松が谷小学校（統合校）

男 女 27 17 21 24 16 17 17 22 21 16 27 14 129 110

鹿島小学校

男 女 8 15 11 9 13 15 11 12 16 14 13 14 72 79

1 1 1 6学級数 1 1 1

23 30 27 151児童数 23 20 28

学年 １年生 ２年生 ３年生 ４年生 ５年生 ６年生 計

2 9

41 239

６年生 計

2 1 1 1

45 33 39 37

２年生 ３年生 ４年生 ５年生

児童数

学級数

学年 １年生

44

2

鹿島小学校・松が谷小学校・三本松小学校の統合については、平成16年 4月に松が谷小学校・三本

松小学校の統合が実現したことを踏まえ、協議会の一応の役目は果たせたと認識し、閉会とする。 

今、最も重要なことは、鹿島・松が谷地域の子どもたちが安心して学校生活を過ごすことができる環境

を学校と保護者と地域が努力して作っていくことである。 

今後については、鹿島小学校・松が谷小学校・三本松小学校の保護者の想いを引き継ぎながら、この

地域の住宅建設の状況や学校選択制度の動向、30 人学級のながれ、学区域などの諸状況を見て、保

護者・地域住民を含めて必要と思われるときに改めて検討・協議する。 
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児童の安全確保についての検討・協議を行い、提言として教育長に提出しました。 

また、学校・保護者・地域の三位一体の学校づくりとともに地域づくりについても意見を交換し、

この地域の統廃合に係る諸課題についての協議を行いました。 

 

◎ 協議会の開催状況と主な検討・協議内容 

10月２4日（第12回） 統合校の教育内容の充実に関する提言のまとめ、施設整備の確認 

12月 4 日（第13回） 統合校の通学における児童の安全確保についての提言のまとめ 

1月 14日（第14回） 当面の２校統合後の方向性、地域づくりについて 

3月 ２日（第15回） ２校統合後及び協議会の今後の方向性、地域づくりについて 

６月１８日（第16回） 第１５回までの協議会のまとめ、今後の方向性の確認について 

７月 1日（第17回） 協議会の閉会にあたってのまとめ 

☆ 鹿島・松が谷地域の今後の方向性について 

三本松小学校と松が谷小学校の統合は、「三本松小学校は、平成１６年４月に松が谷小学校と統合し、

当面、鹿島小学校と松が谷小学校が残る。」という協議会の提言を踏まえて実現したものですが、現時

点においては、協議会が当面の期間を検討・協議することは困難であると判断し、今後のこの地域や

社会の情勢を見て、改めて検討・協議することとしました。 

この地域の小規模化した小学校の諸課題については、より多くの方々により、今後も幅広い視点で

検討を行っていくことが必要です。協議会は閉会しましたが、今後についての皆様のご意見ご要望な

どがありましたら、教育委員会までお声をお寄せください。 

 

◎ 「閉会にあたってのまとめ」に併記した委員の主な意見 

• 今後も鹿島小学校と松が谷小学校の適正規模について検討・協議する場が必要である。 

• 大塚地域の通学区域の見直しが必要である。 

• 小規模校のメリット・デメリットについての検討が必要である。 

• 三本松小学校と松が谷小学校の統合は、鹿島小学校との最終統合の前段階である。 

☆ 三本松小学校の施設の利用について 

 三本松小学校と松が谷小学校が統合したことにより、三本松小学校は現在、学校施設として使われ

ていません。なお、施設の管理は教育委員会が行っています 

 三本松小学校の施設の暫定的な活用として、体育施設（校庭及び体育館）の開放を継続していきま

す。利用を希望される団体は、教育委員会施設整備課（電話20-7325）に登録申請を行う必要があ

ります。 

 なお、体育施設以外の施設（校舎・教室等）の開放は行いません。 

 

 

 

 

 

 

 

 


